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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA EM 

03/05/2012 

 

 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA: Dr. José Manuel Martins Ribeiro 

 

 

VEREADORES PRESENTES:  

Antero Silva Oliveira Barbosa Fernandes 

Vítor Manuel Freitas Moreira 

Parcídio Cabral de Almeida Summavielle  

Helena Marta de Oliveira Lemos 

Cláudia Marisa Marinho Carvalho 

Leonel Leite Sousa de Castro 

Maria Fernanda Antunes de Castro 

Pompeu Miguel Noval da Rocha Martins 

 

SECRETARIOU: Dr.ª Verónica Silva Oliveira, Técnica Superior a prestar serviço no 

Departamento Administrativo Municipal. 

 

HORA DE ABERTURA: 10h00 

 

HORA A QUE FOI DECLARADA ENCERRADA: 12h30 

 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA: 

- OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: € 53.891,47 
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- OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: € 1.344.368,46 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

Iniciou o período de intervenções o Senhor Vereador Dr. Parcídio Summavielle, 

eleito na lista “Independentes Por Fafe”: 

- Solicitou esclarecimento sobre o assalto ocorrido nas instalações do Parque da Cidade; 

- Comentou algumas das intervenções de alguns Membros na última sessão da 

Assembleia Municipal, concretamente sobre a resposta aos requerimentos apresentados 

que não era célere, afirmando que tal não correspondia à verdade. 

- Alertou para a poluição do rio na zona de Pardelhas, provocado pelas descargas 

efetuadas pela pedreira; 

- Questinou o Senhor Vereador Dr. Antero sobre o licenciamento de Moreira do Rei, se 

estava ou não licenciado; 

- Deu os parabéns ao jornal Notícias de Fafe pela fotografia ilustrativa das cerimónias 

do 25 de abril; 

- Relativamente ao Monumento da Justiça de Fafe, mencionou que deveria ser 

encontrada uma solução, discutindo-se o assunto; 

- Teceu comentários sobre a vandalização do monumento ao Autarca e ao Poder Local;  

- Solicitou esclarecimentos sobre a questão levantada na Assembleia Municipal sobre os 

mupis; 

- Terminou congratulando-se com o projeto do Corredor Verde, constante do programa 

eleitoral da lista Independentes por Fafe e, concretamente, por ter sido acolhido pelo 

Executivo. 

 

Posteriormente, interveio a Senhora Vereadora Dr.ª Cláudia Carvalho, eleita pela 

Lista Independentes Por Fafe: 

- Iniciou a sua intervenção congratulando o Centro de Interpretação de Aboim, 

salientando que tinha sido um projeto bem conseguido; 

- Congratulou ainda o Senhor Vereador Dr. Pompeu Martins por ter trazido a Fafe o 

Senhor Dr. Pedro Chagas Freitas; 

- Congratulou-se com projeto do Corredor Verde, afirmando que era um projeto que 

marcava Fafe pela diferença. Afirmou, ainda, que esperava que a Naturfafe trabalhasse 

no sentido de colocar Fafe no mapa turístico; 

 

De seguida, usou da palavra o Senhor Vereador, Dr. Leonel Castro, eleito pela lista 
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Independentes Por Fafe: 

- Sobre a questão das refeições nas escolas, abordada na última reunião, mencionou que 

tinha verificada a existência de melhorias relativamente a esse serviço; 

- Solicitou esclarecimentos sobre os Mega Agrupamentos, concretamente se havia 

novidades; 

- Comentou o facto do site da Câmara ter pouca informação, questionando sobre o 

motivo; 

- Lamentou a vandalização do Monumento ao Autarca e Poder Local; 

- Mencionou que tinha conversado com alguns feirantes sobre o assunto da realização 

da feira no dia 25/04, e que estes se tinham mostrado satisfeitos; 

- Propôs a aprovação de uma Voto de Pesar pelo falecimento do Eurodeputado, Dr. 

Miguel Portas. 

 

Seguidamente, interveio a Senhora Vereadora, Dr. Fernanda Castro, eleita peal 

Coligação “Juntos Por Fafe”: 

- Solicitou informação sobre o custo do Monumento ao Autarca e ao Poder Local;  

- Congratulou o Centro de Interpretação de Aboim; 

- Enalteceu o espetáculo “Cantares 25 de Abril”; 

Solicitou esclarecimentos sobre o valor da despesa de todos os espetáculos e do valor da 

receita. 

 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Eng.º Vítor Moreira para confirmar o 

assalto, informando que do local foram furtadas algumas máquinas. 

 

De seguida, interveio o Senhor Vereador Dr. Antero Barbosa para prestar os 

esclarecimentos solicitados, mencionando que na próxima reunião traria 

informação sobre o loteamento de Moreira do Rei. 

 

Por fim, o Senhor Presidente prestou os restantes esclarecimentos e colocou o Voto 

de Pesar proposto pelo Senhor Vereador Dr. Leonel Castro a aprovação, sendo 

aprovado, por unanimidade. 
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ASSUNTOS INSCRITOS NA AGENDA DE TRABALHOS E DELIBERAÇÕES 

TOMADAS 

 

 1 – CONTRATO DE FINANCIAMENTO NO ÂMBITO DO PROGRAMA 

OPERACIONAL REGIONAL DO NORTE (ON.2) – O SENHOR PRESIDENTE 

a remeter à Câmara, para conhecimento, o contrato mencionado em epígrafe, 

distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO. 

 

 2 – DELIBERAÇÕES TOMADAS NA SESSÃO DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL REALIZADA EM 27-04-2012 – O SENHOR PRESIDENTE a 

remeter à Câmara, para conhecimento e para que mande dar execução às deliberações 

mencionadas em epígrafe, com o seguinte teor: 

“ORDEM DE TRABALHOS 

 1 – ANTES DA ORDEM DO DIA 

- Voto de Recomendação à Câmara Municipal, apresentado pela lista “Independentes Por Fafe”, 

no sentido de que o Município seja mais rigoroso nas contratações por Ajuste Direto, 

zelando para que os valores da adjudicação não ultrapassem os de mercado, assegurando, 

dessa forma a salvaguarda do interesse público; Adiada a discussão para a próxima sessão 

da Assembleia Municipal. 

- Proposta de recomendação à Câmara Municipal, apresentada pelos Membros do CDS-PP, de 

aquisição da “Casa do Morgado de Fafe”, para futura Casa Museu Morgado de Fafe; 

Aprovada, por maioria, com 17 votos a favor e 10 votos contra. 

- Proposta de recomendação à Câmara Municipal, apresentada pelos Membros do CDS-PP, de 

aquisição do “Solar da Luz”, sito na freguesia de Fornelos; Aprovada, por maioria, com 17 

votos a favor e 11 votos contra. 

- Proposta de recomendação à Câmara Municipal, apresentada pelos Membros do CDS-PP, de 

transferência de local do Monumento à Justiça de Fafe para “o jardim mais central ao lado 

do Monumento aos Mortos da Grande Guerra, na ponta do jardim que dá início à Avenida 

5 de Outubro”; Rejeitada, por maioria, com 38 votos contra, 2 a favor e 12 abstenções. 

- Proposta de Voto de Louvor, apresentado pelo Grupo do PS, a todas as pessoas que 
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participaram e colaboraram na organização das III Jornadas Literárias de Fafe de 2012.  

Aprovado, por unanimidade. 

- Proposta de Congratulação, apresentada pelo Grupo do PS, pelo sucesso a todos os níveis que 

constituiu o regresso do Rally de Portugal a Fafe. Aprovada, por unanimidade. 

- Proposta de Voto de Louvor, apresentada pelo Grupo do PS, à Santa Casa da Misericórdia de 

Fafe, pelos seus 150 anos, em reconhecimento do seu papel essencial no apoio e assistência 

à comunidade. Aprovado, por unanimidade. 

 - Proposta de Recomendação à Câmara, apresentada pelo Grupo do PS, de disponibilização de 

terrenos com caraterísticas adequadas para a sua utilização como “Hortas Urbanas”, com 

base num regulamento a criar pela Câmara Municipal de Fafe, assim como de apoio 

técnico para o desenvolvimento da atividade. Aprovada, por maioria, com 32 votos a 

favor, 1 contra e 9 abestenções. 

A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar um Voto de Pesar pelo falecimento do 

Eurodeputado Dr. Miguel Portas, com a respetiva comunicação à Família. 

2 – ORDEM DO DIA 

2.1 – Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara acerca da 

atividade Municipal. 

2.2 – Apreciação e votação dos documentos de Prestação de Contas do ano de 2011. 

Aprovado, por maioria, com 9 abstenções. 

2.3 – Apreciação e Votação da Proposta da Câmara relativa à aplicação do Resultado 

Líquido positivo apurado no exercício de 2011. Aprovada, por unanimidade. 

2.4 – Apreciação do Mapa de Inventário de todos os bens, direitos e obrigações 

patrimoniais e respectiva avaliação de 2011.  Apreciado. 

2.5 – Apreciação e votação de uma proposta de aquisição de terrenos à COFAFE; 

Deliberado, por unanimidade, remeter a apreciação e votação na próxima 

sessão. 

2.6 – Apreciação e votação da atualização da Carta Administrativa Oficial de Portugal 

(CAOP). Aprovado, por unanimidade.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, TOMAR CONHECIMENTO 

E MANDAR EXECUTAR. 

 

 3 - ACIDENTES DE TRABALHO – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à 

Câmara, para conhecimento, a informação prestada pela Diretora do Departamento de 

Gestão de Recursos Humanos e Educação, distribuída, por fotocópia, pelos Senhores 
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Vereadores. 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO. 

 

 4 - PROC. 480: – PROCESSO DISCIPLINAR – O SENHOR 

PRESIDENTE a remeter à Câmara o Relatório Final do processo disciplinar n.º 480, 

distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR ESCRUTÍNIO SECRETO, COM NOVE 

VOTOS A FAVOR, APLICAR A MULTA DE CEM EUROS, SUSPENSA POR 

SEIS MESES. 

 

 5 – MONTE DE SANTO OVÍDIO – O COMANDANTE OPERACIONAL 

MUNICIPAL prestou a informação relativa ao assunto mencionado em epígrafe, 

distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara, propondo-se a sua aquisição.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, REMETER AO SERVIÇO 

DE TOPOGRAFIA DA CÂMARA PARA CONFIRMAR O LEVANTAMENTO 

TOPOGRÁFICO APRESENTADO PELO PROPRIETÁRIO. 

 

 6 – PROJETO DO CORREDOR VERDE – O SENHOR VEREADOR, DR. 

ANTERO BARBOSA, a remeter à Câmara a memória descritiva e justificativa e 

respetiva planta relativa ao projeto mencionado em epígrafe, distribuídos, por 

fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR O PROJETO E 

ORDENAR AO DEPARTAMENTO DE PLANEAMENTO E GESTÃO 

URBANÍSTICA QUE RECOLHA OS PARECERES DE TODAS AS 



 

7 

ENTIDADES EXTERNAS À CÂMARA. 

 

 7 – PROC. P-PL – 8/1999: - AUTO DE RECEÇÃO DEFINITIVO – 

OBRAS DE URBANIZAÇÃO RELATIVAS AO LOTEAMENTO URBANO 

SITO NO LUGAR DE PARDELHAS / FAFE – O SENHOR VEREADOR, DR. 

ANTERO BARBOSA, a remeter o auto mencionado em epígrafe à Câmara, propondo 

que homologue e receba definitivamente, remetendo à DCA para a respetiva 

conservação. 

 Auto distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR COM O 

DESPACHO EXARADO PELO SENHOR VEREADOR. 

 

 8 – PROC. P-PL-1557/1988: - AUTO DE RECEÇÃO DEFINITIVO – 

OBRAS DE URBANIZAÇÃO RELATIVAS AO LOTEAMENTO URBANO 

SITO NA RUA DR. JOSÉ SUMMAVIELLE SOARES / FAFE – O SENHOR 

VEREADOR, DR. ANTERO BARBOSA, a remeter o auto mencionado em epígrafe à 

Câmara, propondo que homologue e receba definitivamente, remetendo à DCA para a 

respetiva conservação. 

 Auto distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR COM O 

DESPACHO EXARADO PELO SENHOR VEREADOR. 

 

 9 – PROC. P-PL-14/2000: - AUTO DE RECEÇÃO DEFINITIVO – OBRAS 

DE URBANIZAÇÃO RELATIVAS AO LOTEAMENTO URBANO SITO NO 

LUGAR DE BOAVISTA – SILVARES S. MARTINHO / FAFE – O SENHOR 

VEREADOR, DR. ANTERO BARBOSA, a remeter o auto mencionado em epígrafe à 
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Câmara, propondo que homologue e receba definitivamente, remetendo à DCA para a 

respetiva conservação. 

 Auto distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR COM O 

DESPACHO EXARADO PELO SENHOR VEREADOR. 

 

 

 10 – PROC. 152/2009 – LE-EDI: - RECONSTRUÇÃO / ALTERAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DE HABITAÇÃO – QUINTELINHA / SERAFÃO / FAFE -  José 

Custódio Vieira, titular do processo, a solicitar a isenção de todas as licenças aplicáveis 

relativamente à operação urbanística. 

 Em conformidade com o estabelecido na reunião realizada em 05-04-2012, o 

Diretor do Departamento Administrativo Municipal prestou a informação com o 

seguinte teor: 

 “Nos termos do artigo 17º, n.º 2.2 – b), do atual Regulamento de Liquidação e 

Cobrança de Taxas e Outras Receitas Municipais, o Munícipes que cederam, 

gratuitamente, ao Município prédio ou parcela de prédio para execução, retificação ou 

melhoramento de estradas ou caminhos municipais ou para outras obras de 

infraestruturas públicas levadas a efeito pela Câmara Municipal – poderão ser isentas do 

pagamento das respetivas taxas e licenças, mediante deliberação da Câmara. 

 A situação em apreço poderá ser enquadrável como uma cedência para outras 

obras de infraestruturas públicas, desde que o local passe a ser do domínio público 

municipal. 

 Nestas situações, os Senhores Presidentes das Juntas não se podem comprometer 

com os proprietários relativamente a isenções, dada a falta de competência, a menos que 

tenham prévia autorização da Câmara.” 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara, propondo-se que concorde.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR MAIORIA, COM A ABSTENÇÃO DA 

SENHORA VEREADORA, DR.ª FERNANDA CASTRO, ELEITA PELA 
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COLIGAÇÃO “JUNTOS POR FAFE”, CONCORDAR COM O PARECER E 

ISENTAR AS TAXAS NO VALOR DE 5.197,64 EUROS. 

 

 11 – CONTRATO DE MANUTENÇÃO DO SISTEMA DE GESTÃO 

BIBLIOGRÁFICA (GIB) – O COORDENADOR DO DEPARTAMENTO DE 

CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE prestou a informação relativa ao assunto 

mencionado em epígrafe, distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara, propondo-se que aprove.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR NOS TERMOS 

DA INFORMAÇÃO. 

 

 12 – RECONVERSÃO E AMPLIAÇÃO DE UM EDIFÍCIO PARA AS 

FUTURAS INSTALAÇÕES DO DESTACAMENTO TERRITORIAL DA GNR 

DE FAFE – ESCLARECIMENTOS – O JÚRI a remeter a lista de esclarecimentos 

relativos ao processo mencionado em epígrafe, distribuída, por fotocópia, pelos 

Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o despacho com o seguinte teor: “À 

Câmara, amanhã, propondo-se que aprove.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE APROVAR. 

  

APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA 

Foi dispensada a leitura da ata por cada um dos presentes ter tomado, individualmente, 

conhecimento dos assuntos incluídos na Ordem do Dia que lhes foi entregue, tendo a mesma 

sido aprovada, por unanimidade, no final da reunião, nos termos do n.º 3 do artigo 92º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, na redação que lhe foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro. 

E, para constar, se lavrou a presente minuta que, por mim, Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, 
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Diretor do Departamento Administrativo Municipal, vai ser assinada conjuntamente com o 

Senhor Presidente.   


